

AMRQ

Par Frédéric Morin, M.D.

Comme l'ensemble de nos collègues canadiens, les rhumatologues du Québec espèrent la fin de ce long cycle pandémique. Malgré tout, les défis et travaux sont nombreux dans la belle province. Principalement, l'Association des médecins rhumatologues du Québec a déposé un projet, par le biais de l'Institut de la pertinence des actes médicaux (IPAM) instauré par le gouvernement du Québec, visant à mieux soutenir le travail clinique des rhumatologues. Il s'agit d'un vaste chantier dans lequel un réinvestissement de plus de 7 M\$ pourrait être fait par le ministère de la Santé et des Services sociaux afin d'appuyer la pratique clinique des rhumatologues en leur adjoignant des auxiliaires à la pratique. Ces auxiliaires pourraient être des infirmier(ère)s, mais aussi bien sûr des physiothérapeutes, ergothérapeutes, des infirmier(ère)s auxiliaires, etc. À terme, plus de 70 équivalents temps plein d'aides à la pratique pourraient être déployés pour les 140 rhumatologues au Québec. Il s'agit d'un processus complexe, qui est toutefois crucial pour augmenter le service public des rhumatologues. Certains de nos spécialistes ont bénéficié de modernisations technologiques pour améliorer leur pratique; les rhumatologues ont besoin d'un environnement de support afin de réaliser une pratique moderne. Depuis trop longtemps, nous demeurons sclérosés dans une pratique du 20^e siècle. Malgré une entente entre les médecins spécialistes et le gouvernement du Québec visant une contraction de la masse salariale, espérons que ce projet porteur arrivera à ses fins dès 2022.

Lors du Congrès annuel virtuel de l'AMRQ, en septembre 2021, nous avons eu le plaisir et l'honneur de remettre la Bourse du mérite à notre collègue, la D^{re} Évelyne Vinet, rhumatologue au Centre universitaire de santé McGill de Montréal. Malgré une carrière encore jeune, la D^{re} Vinet a su se démarquer par le rayonnement de son expertise en santé reproductive des femmes atteintes de maladies rhumatismales, en plus d'être une ressource estimée par l'ensemble de ses collègues à travers tout le Québec.

En terminant, j'aimerais souligner l'apport extraordinaire de ma collègue, la D^{re} Nathalie Langlais, auprès de la communauté des rhumatologues du Québec. Nathalie a été la première femme présidente de l'Association et a brillé par son engagement, son intégrité et sa capacité à faire avancer les dossiers. Bien qu'elle ait dû quitter son rôle après seulement un an pour des raisons professionnelles, nous lui sommes tous extrêmement reconnaissants de sa participation à la promotion de la rhumatologie au Québec.

L'année 2022 marquera le 25^e anniversaire de l'Association des médecins rhumatologues du Québec. Souhaitons pouvoir festoyer en présence!

En espérant vous revoir toutes et tous bientôt!

Frédéric Morin, M.D.

Président de l'Association des médecins rhumatologues du Québec

PRIX, NOMINATIONS ET DISTINCTIONS

Le JSCR souhaite reconnaître les contributions de ses lecteurs au domaine médical et à leurs communautés locales. Pour que de telles récompenses, nominations ou distinctions soient annoncées dans un prochain numéro, veuillez envoyer les noms des récipiendaires, les détails pertinents et un bref compte rendu de ces honneurs à l'adresse suivante jyotip@sta.ca. Les soumissions de photos sont vivement encouragées.